

e-COMENTARIO GEMINES

31 de mayo de 2023

¿LO PEOR DEL CICLO?

No obstante la recuperación de la minería (+2,5%), la profundización de la baja en la actividad manufacturera (-6,4%) y la mantención de una importante contracción en la actividad del comercio (-6,3%), apunta a una nueva y severa contracción en la actividad global durante el mes de abril. La estimación es de una caída de 1,5% respecto a igual mes de 2022 y una importante contracción respecto de marzo. Estos antecedentes apuntan a un retroceso trimestral en el segundo cuarto del año y a una profundización de la contracción en doce meses. La estimación para el año sigue fluctuando en torno a 0%. Para definir el resultado del año será crucial si esta tendencia se revierte en el tercer trimestre y con qué fuerza.

Los datos del mercado del trabajo entregados ayer por el INE muestran un nuevo avance en el empleo desestacionalizado (el quinto consecutivo) y un retroceso marginal en la tasa de desocupación (a 8,4% desestacionalizada). Con esto el empleo alcanzó la marca simbólica de los 9 millones, pero sigue muy lejos de la tendencia pre pandemia de la ocupación. La fuerza de trabajo sigue recuperándose, pero pierde algo de fuerza, anticipando que la tasa de participación difícilmente retornará a la existente hasta 2019. En el margen, la participación de los asalariados del sector público en los asalariados totales volvió a aumentar, aunque su número (igual que el de los privados) se redujo respecto a marzo.

Alejandro Fernández Beroš
Gerente de Estudios

www.gemines.cl